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中学小卖部中学小卖部55年租金年租金943943万元万元？？
官方回应官方回应：：3434人人22742274轮竞价轮竞价

近日，网传广东怀集县怀集中
学小卖部招租项目引起了舆论关
注。广东省肇庆市怀集县人民政
府网站发布的《怀集中学150平方
米小卖部招租项目成交公告》显
示，标的怀集中学150平方米小卖
部，经网上电子竞价交易，最终成
交价为5年租金总额9430560元，
不少网友对如此高昂的租金产生
怀疑。

8月28日晚，怀集县委宣传部
回复称，怀集中学小卖部作为经营
性资产，归属县国资管理，小卖部
资产出租收入全部上缴县财政；共
有34个人（含公司）交了保证金参
与竞投，经过2274轮竞价，最终成
交价为5年租金总额9,430,560元
（已含递增）；怀集中学学生放学期
间均可出校，不存在强制消费。

（来源：封面新闻）

@Hello 小尾巴：除掉 90 天节
假日，一天租金 6800 元，小卖部老
板压力应该挺大的。

@呢喃：羊毛不可能出在牛身
上。

@浅蓝传说：嗯，不存在“强
制”，都是“自愿”，不信你问学生家
长，哪个说不是“自愿”的？

@微言轻：第一，943万元租金
给谁，用来干啥？第二，超市价格
高不高，是否垄断？第三，943万元
只是租金，其他利润？

@点：说到底，校园就是“卖
场”，学校也成了逐利的房东。校
园小卖部到底应该怎么扮演回校
园配套服务的角色上？

一个小卖部，租金成本如此
高，但有人愿意做这笔交易，就代
表他有把握五年之内能赚回这么
多钱。人们不得不担心，归根结
底，羊毛是不是出在羊身上，由学
生来买单？虽然当地回应称，小卖

部在校内，却是归当地国资委管，
但该回应的质疑还有很多。

校园毕竟不是“卖场”，学校
小卖部应该要做到物美价廉、良
心公道，起到校园配套服务的作
用。

深圳一缅北主题密室走红被质疑深圳一缅北主题密室走红被质疑
店家店家：：基于反诈宣传教育的目的基于反诈宣传教育的目的

日前，电影《孤注一掷》同款主
题密室逃脱游戏在网上走红，吸引
了不少玩家到店体验。密室里涉及
一些赌场、抓捕、打斗等场景，模拟
了不少缅北诈骗园区的画面。

“事业是干出来的，业绩是做出
来的，客户是争取来的……”8月24
日，记者来到超燃密室逃脱门店，现
场看到，在昏暗的灯光下，“园区”被
一面面破旧的墙围了起来，里面有

手术室、监狱等，狭小压抑的空间内
各种道具十分逼真，黑暗恐怖的环
境让人触目惊心。

“所有密室逃脱的主题都带有
教育意义，缅北主题是为了反诈
骗。”相关工作人员表示，设计这样
的主题剧情，供玩家参与体验，是基
于反诈宣传教育的目的，而不是有
意蹭电影和社会舆论的热度。

（来源：深圳晚报）

@将离：娱乐至死是吧！
@宫保鸡丁两碗米饭：会不会

真被揍？
@微寻百年：为什么我没有感

觉到一丝丝的兴趣？
@龙啊：他们如果能把重点从

赚多少钱变成怎么逃出来，所有
NPC 都是施暴者，可能教育意义天
然达成。

@猫猫：理解搞缅北主题的密
室，但是不理解密室任务是诈骗赚
钱。还有那些标语，确实是太娱乐
化了不恰当。

@月亮不睡我不睡：本质上还
是剧本杀编剧素质还有待提高，对
诈骗的认识不够，责任心也不够。

@一棵金钱树+：主管部门立刻
制止这样的游戏。

以缅北电诈为主题的密室逃脱
游戏，如果像工作人员所说，是基于
反诈宣传，倒也不是不可以。但细
看记者探访，游戏的情节设置和场
所布置，想逃出生天便要完成诈骗
任务赢得财富，整个过程似乎成了

教人做骗钱的“事业”，所以缅北成
了个遍地金钱、充满机遇的地方？
误导性太强了。

缅甸电诈这是一个严肃的社会
议题，无论商家还是玩家都应该谨
慎拿捏其中边界。

驾校教练出口成“脏”屡见不鲜，“00后”开始整顿驾校

考驾照一定要花钱挨骂吗？

每逢寒暑假，许多大学生将
练车视为假日“必修课”，认为这
是步入社会的第一步，也是献给
自己的“成人礼”。可当真正迈进
驾校的大门，现实并非预期的“美
好”：除了面对风吹日晒带来的皮
肉之苦，有时还要承受一些心理
打击——教练的“狂风暴雨”式教
学。

记者采访了多位在暑假学车
的大学生，当回想起教练的“毒
舌”，大多数人心有余悸。一些年
轻人发问：“考驾照一定要花钱挨
骂吗？”而不少年轻人也针对驾校
教练的不规范行为愤而维权，继

“整顿”职场之后，“00后”又开始
“整顿”驾校了。

“我现在是温柔教学。”在江
苏徐州徐运驾校当教练的王可
说，自己18岁那年练车的时候，
教练偶尔也会跟自己急，语气也
重，但没觉得有什么不妥，“00后
的确跟70后、80后不一样，要更
注意教学的方式方法，给他们一
个好的体验感。”（来源：中青报）

@蓝：教练还是严厉点好，长记性，不然教
出一堆马路杀手出来了，但是骂脏话确实不对。

@小雪妖怪：真正的马路杀手是自己本身
意识不行，跟教练吼不吼没啥关系，越吼越紧张
越不会，最后教练还要想办法帮忙过。温柔稳
定规范教学并不会导致教学质量变差，不要把
教学方式与教学质量挂钩。

@卷朵云：谢邀，一辈子都没有学车这个暑
假和驾校吵的架多，最后12345投诉才能得到完
善的处理，真是无语。

@赵：都被训麻了……
@紫气东来tiger：我学车时有个年轻人看不惯教练那

低素质，直接要求换教练。
@花瓣：每个人的考驾照都是一部血泪史。
@牛油果：“00后觉醒”，哈哈哈！

@香醉篱：感谢我的教练是个情绪稳定的人，练车过程
中没有骂过我，对各个学员的态度都很好。

@Tony_动车组：想想老师会骂尖子生吗？
@浩然丽影：只要教练是真正的负责任，挨骂是可以接

受的。

一说起学车，恐怕人人都是一把辛酸泪。过去很长一段时间，驾校教练都是作风霸道，花式骂
人甚至打人的事情也不鲜见。但如今有人问了：从来如此，便对吗？

如今“00后”成为主角，年轻人有个性、气更盛，于是出现了“整顿”驾校的现象。这也说明，时
代在前进，社会的规则意识在增强，追求公平公正。其实，花钱学车的人，是学员，更是消费者。当
遇到自身利益被侵害的情况，完全可以及时拿起法律武器维权。净化学车环境，人人有责，大可不
必等到“00后”来出手。

近年来，整个驾校行业也越来越规范和严格了。社会应该有的共识是：任何事都应该在遵守
规则，互相尊重的前提下进行，对于“潜规则”和“霸凌”，都应该说不！

（（新华社资料图新华社资料图））


